

DIARIO DE MALLOCCA

del Veirnes 19 de Agosto de 1808.

San Magin Martir. = 40 horas en Santa Cruz.

Observaciones Meteorológicas de ayer, Afec. Ast. de hoy.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	
7 de la m.	18 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	N.	Sale el sol a las 5 y 21 m. y se pone á las 6 y 39 m.
12 del dia	19 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	S SO.	
5 de la t.	19 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 1 $\frac{1}{2}$ l.	SO.	

A N E C D O T A.

El Proyecto escabroso.

Quando aun los Españoles eran dueños de la Provincia de Artois, Seint-Preuil Gobernador de Amiens propuso un dia á un oficial llamado Courcelles una empresa por todos títulos singular. Yo he hecho le dixo, tal aprecio de vos, que os he juzgado el mas habil y diestro soldado que conozco, y así os he señalado para una expedicion que ha de formar vuestra fortuna. Trato de sorprehender la fortaleza de Arras y he aqui mi plan. Os disfrazareis de payzano y entrareis á aquella plaza á vender fruta. Pasado algun tiempo, con qualquier pretexto armareis una quimera con el que primero se os proporcione, le asesinareis á puñaladas, y os dexareis prender sin rebeldía. Inmediatamente es cierto que os formarán causa, y os condenarán á ser ahorcado. Yo no se si sabeis la costumbre de Arras, que es de executar la sentencia fuera de sus murallas, pero si lo ignorais, sabedlo y entended que á este punto se dirige todo el cálculo de mi plan. Yo dispondré una emboscada fuera de la puerta por donde os sacarán al suplicio, y mis soldados se apoderarán de aquella entrada quando estarán ocupados con el espectáculo. Entonces con el resto

del ejército me avanzo, tomo posesion de la plaza y os libro á vos. Este es mi intento ¿ que os parece? Excelente, replicó Courcelles, mas la cosa merece alguna reflexion. Pues bien, dixo Seint-Preuil, mañana me dareis aviso de vuestra resolucion.

Al otro dia Courcelles fué al Gobernador, y se explicó con él de esta suerte, Excelentísimo Señor, vuestro proyecto es admirable; pero os ruego tengais á bien confiarme el mando de la emboscada, y dignaos de ser vos el paciente y sentenciado.

Carta de un Militar bien conocido en esta Capital, en que se detalla uno de los postreros ataques dados por el enemigo á Zaragoza.

Amigo: las cosas en Andalucía y Castilla van perfectamente. En Cataluña hasta la presente mas que medinaamente. En estos dias se han pasado bastantes de los enemigos, y en este instante se me dice haberlo efectuado toda, ó la mayor parte de la Guardia de San Pedro Martir. Estos dias venian de Francia como unos 4 mil hombres, la mitad de ellos esposados, con objeto de reforzar á Figueras; pero los Ampurdaneses dieron sobre ellos, les hicieron 200 prisioneros, les mataron é hirieron bastante gente, y les dispersaron los demas, que tomaron el camino hacia Francia. El Conde de Caldagués se dirigió con cerca de 2 mil hombres de tropa de linea y 6, ó 7 mil de Migueletes á cortar los enemigos que están atacando á Girona, y creo que á estas horas habrá habido un ataque general, el qual estaba combinado con los de la Plaza, é Ingleses. Aragon se halla muy atropellado, y aunque de Zaragoza no se ha recibido carta alguna hace seis correos, he visto hoy la que escribe el Mayordomo de la Marquesa viuda de Ayerbe á su Señora, en la que le dice que la Ciudad de Zaragoza se hallaba en el mayor apuro, que los enemigos habian arrojado en ella por espacio de dos dias infinidad de bombas, las que aunque no habian causado

los mayores estragos, habian producido mayores daños que las del bombeo anterior: que seguidamente habian cañoneado las tapias de Santa Engracia, derribándolas y abriendo brecha por la Puerta llamada de dicha Santa, en la qual tubo el enemigo la felicidad de desmontarnos dos cañones de grueso calibre, y de introducir algunos miles de hombres que llegaron hasta el Coso, ó cerca del Mercado, de los quales los mas fueron víctimas en la Calle de Santa Engracia, en la que corrieron arroyos de sangre, dexando de 4, á 5 mil hombres muertos, pero los demas, dueños de la manzana que cae tras del Hospital hasta Santa Catalina. A la salida del Propio que traxo esta Carta continuaba el fuego muy vivo, y la Ciudad defendiendose con valor, en términos que nuestros cañones batían el edificio del Hospital el qual se hallaba bastante maltratado por las bombas, como asi mismo el de San Francisco; pero el enemigo fuera del Coso, y sin ocupar mas terreno que el que llevo insinuado. En fin la carnicería ha sido grande y por nuestra parte no de consideracion. Parece que el ataque era obstinado; pero la defensa sin igual, pues aseguran que hasta las mugeres se agarraban á las colas de los caballos del enemigo, y que aquel Pueblo parecía un infierno.

El General Palafox con su Hermano y algunos del Quartel General habian salido de Zaragoza aquella noche, y llegado á Osera desde donde mandaron llamar el segundo Batallon de Voluntarios de Aragón, que estaba en Pina con 400 Guardias Españolas, 300 Suizos, y como unos 100 Migueletes, que se dirigieron hácia Villamayor en donde el dia siguiente hubo otro ataque que duró todo aquel, continuando al mismo tiempo el de la Plaza.

Es quanto ocurre &c. Tarragona 13 de Agosto de 1808.

Continuan las noticias de ayer.

En el mismo ataque otro Granadero hizo igual proeza con un soldado quien leyantó en alto embasadó con la ba-

24
yoneta y con la fuerza del empuje para arrojarle se la rompió dentro del cuerpo por el cubo.

Desde que el Ejército de Menorca está en Tarragona tendrá como unos 70 desertores Franceses agregados al cuerpo de su mando el Conde de Caldagués, estos ya han entrado en acción portandose y batiendose como desesperados.

Tal es la barbarie é impiedad de nuestros enemigos en Cataluña, que á tres Capuchinos los vendieron por tres duros cada uno, y ha llegado á tanto la crueldad, que para robar los pendientes de las Catalanas, las cortan las orejas con la mayor inhumanidad.

NOTICIAS DEL PAIS.

Vales Reales. Su perdida..... 59

SIRVIENTES.

Se desea una criada que sepa aplanchar, guisar, y hacer las demas haciendas de una casa; á la que guste acomodarse, en la tienda nueva de la Valenciana Plaza del Borne la darán razon.

ALQUILER.

En la Plazuela de la Pau, al lado del Horno de Aleña, se alquila una casa nueva con tres pisos: quien desee habitarla acudirá á su dueño el Maestro Bartolomé Vila, número 22 frente la puerta de San Antonio.

VENTAS.

A voluntad de su dueño se venden tres casas, botiga y entresuelos sitas en las Atarazanas; el corredor de la Ciudad Josef Moll informará circunstanciadamente á quien quisiese comprarlas.

CON SUPERIOR PERMISO.